



渋谷区立松濤中学校

令和3年7月20日

学校だより

世界へ松濤中生 Grow(自立) Respect(尊重) Create(創造)

## 安全で有意義な夏休みを

校長 守原 智信

梅雨が明け、いよいよ夏休みが始まります。夏休みは、4月から始まった学習や生活を振り返り、改善に向けて取り組む期間であるとともに、自由に使える時間がたくさんある期間です。感染症予防に努めながら日頃できないことにもチャレンジしてください。東京オリンピック・パラリンピックも夏休み期間に開催されます。残念ながら感染症拡大防止の観点から、会場で直接一流のアスリートたちによるパフォーマンスを観ることはできませんが、テレビなどで中継される映像を観て、自分自身の何かしらのプラス材料にしてください。

朝から気温が上がり、太陽がじりじりと照り付け、ちょっと気を抜けば楽な方向に流されてしまいがちな季節です。そんな季節だからこそ自分を鍛える絶好の機会ととらえて、目標を決めてはつらつと過ごしてください。特に義務教育終了と同時に自分で決めた進路先に進んで行くトップリーダーの3年生は、ぜひこの夏休みを有効に活用して、今の自分に不足している力を補う努力と、得意な分野の更なるレベルアップをはかってください。

「夏を制する者は受験を制する」です。

さて、この夏休み期間ですが、学校での授業は行いませんが、感染症予防対策をしっかりと行いさまざまな活動が行われます。明日21日(水)からは三者面談が始まります。限られた時間ですが、お子様の学校での様子や、学習への取組の様子等を担任からお話しさせていた

できます。また、3年生は進路についても話題の一つとなります。学校からの話だけでなく、ご家庭でのお子様の様子についてお話しいただけますと、今後学校での取組の参考になります。また、7月30日(金)はボランティアを募って校内のペンキ塗りを行う予定です。部活動は緊急事態宣言下での活動となり時間の制限はありますが、各部ごとに計画にそって練習が進められ、大会やコンクールに出場する部もあります。それぞれの生徒が、今自分がやるべきことに焦点を当てて計画的に取り組んでください。

最後にお願いです。夏休みは気持ちが開放的になりがちです。感染症拡大防止の観点からも不要不急の外出は避けていただきたいと思います。特に夜間の外出は、本人が気づかないうちに事件や事故に巻き込まれる危険があります。十分注意して安全で有意義な夏休みを送ってください。夏休みの後半になると、学校が再開されるプレッシャーから、夜眠れなくなる、元気がなくなる生徒がいます。そのような心配事があれば学校へご連絡ください。

保護者の皆様、地域の皆様のご支援とご協力のもと、いくつかの行事は延期となりましたが、大きな事故等なく教育活動を進めることができました。大変ありがたく思っています。夏休み以降も教職員一丸となって教育活動を進めてまいります。今後も本校の教育活動にご理解とご協力をお願いいたします。

## ウォーター・ディスペンサー

7月9日(金)校内2か所(A棟2階とB棟2階の水道付近)に、新品のウォーター・ディスペンサーが設置されました。

昨年度から新型コロナウイルス感染症の感染防止の観点から、校内にある既存のウォーター・クーラーに口を近づけて飲水することは避け、持参した水筒に給水して飲むように指導しています。しかし、ウォーター・クーラーから出る水の量が少ないため、10分間の休憩時間に水筒に給水できる人数が限られてしまう状況がありました。今回、ウォーター・ディスペンサーが設置されたことで、休憩時間に余裕をもって給水することができるようになり、生徒たちは非常に喜んでいました。また、学校生活を健康で安全に過ごすためには、感染症予防と並んで熱中症の予防も重要です。今回、ウォーター・ディスペンサーを設置するにあたり、上述したような学校の状況をSAMS協議会でお話したところ、松濤中学校育英基金からウォーター・ディスペンサー2台の購入費用と取り付け工事費用の支出を快諾していただきました。(松濤中学校育英基金からは、英検受験費用についても補助金を支出していただいています)また、来校される方にご協力いただいている手指の消毒機についても、足踏み式2台を、寄贈並びに購入していただき、玄関と体育館入り口に設置していただきました。松濤中学校にかかわっている多くの皆様が、学校生活を側面から支えてくださっていることに感謝の気持ちを持ち、大切に使用していただきましょう。



## 8月・9月の予定

8月		
30	月	授業再開 全校集会
31	火	集団下校訓練
9月		
1	水	試験一週間前 職員会議
2	木	立会演説会リハーサル
3	金	立会演説会
4	土	
5	日	パラリンピック閉会式
6	月	
7	火	
8	水	前期期末考査
9	木	前期期末考査
10	金	前期期末考査 専門・中央委員会
11	土	土曜授業日 SAMS 協議会 道徳授業地区公開講座
12	日	
13	月	生徒朝礼
14	火	
15	水	職員会議
16	木	PTA 運営委員会
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	敬老の日
21	火	
22	水	
23	木	秋分の日
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	歯科検診 (2年BC・3年)
29	水	
30	木	

\*8月2日(月)に予定されていた、オリンピック観戦は中止となりました。

# English Camp

6月30日（水）から2泊日で2年生が山梨県甲州市にある「甲斐の国大和自然学校」へ移動教室（English Camp）に行ってきました。東京都に「まん延防止等重点措置」が発出されている中でしたが、渋谷区教育委員会が出している宿泊行事のガイドラインに沿って、目的地までの移動手段は貸し切りバスとし、目的地の感染状況も落ち着いていることを確認しての実施となりました。

松濤中学校は英語教育重点校として教育活動を行っており、今回の移動教室のメインとなる活動は、各クラスを2グループに分け、計6グループが、それぞれ英語劇を完成させ発表すること、ALTによる英語によるアクティビティでした。

英語劇は出発までに数時間練習してきたものを現地で仕上げた発表となりました。劇の内容は日本の昔話ですが、ストーリーの一部を自分たちのアイデアで現代風に変えて演じました。ディレクターを中心に、役者は堂々と役になりきり、小道具や背景の準備も分担して行い、6グループともに見ごたえのある、そしてユーモアあふれる劇を発表しました。

2日目はALT4名が東京から電車を利用して現地に駆け付け、フリスビーを使ったアルキメットゲーム、英語による音楽ビンゴ、発音が似ていて意味の違う単語の学習等を室内で行い、雨の上がった時間を狙って、カメラを使い「形のないものを撮影する」にチャレンジしました。

梅雨の真っただ中で3日間とも雨に降られ都会では味わえない自然を大いに感じることは残念ながらできませんでしたが、最終日にはドングリや小さな木の実、枝を使い手作りの写真立てを制作し（学習発表会で展示の予定）禅宗のお寺で達磨大師にまつわる話を聴いた後に座禅体験をしてきました。普段学校

では見る事ができない生徒一人一人の様子や意欲的に活動に取り組む姿を見ることができ、大変有意義な3日間となりました。



## 1 学年・校外学習

7月14日（水）1年生が校外学習で豊洲にある「キッザニア東京」に行ってきました。松濤中学校に入学して初めての校外学習であり、来年度の移動教室、そして3年生での修学旅行につながっていくスタートの行事でした。

東京都に緊急事態宣言が発出されており、校外学習の実施が心配されましたが、渋谷区が借り上げているバスを移動手段として使い実施が可能となりました。

当日は集合時間や公共の施設を使う上でのマナー、挨拶などを心がけて少人数のグループごとに関心のある職業の模擬体験をしてきました。会場は密を避けるために完全予約制でしたが、一般の来場者が予想より多く、事前に計画していたブースが定員いっぱいになり入れないグループ、予約してから入場までかなりの時間待つグループもありました。しかしそこは中学生として機転を利かせて「宅配サービスのアルバイト」体験をしてうまく時間をつないでいるグループもありました。「キッザニア」は水曜日のみ英語を使って行うブースが開かれており、今回もその日程に合わせての実施となりました。夏休みを前に、学年としてまとまった行動をすることの意義や難しさを感じることができた行事でした。



## 新任教職員紹介

7月21日（水）より国語科の教員として、常泉憲正（つねいずみ よしまさ）教諭が着任いたします。所属学年は第1学年です。国語の授業は1年生全てと2年生の各クラス週2時間です。生徒には本日の全校集会にて紹介いたしました。夏休み初日からの勤務となりますが、夏休み中の部活動、そのほかの活動にも参加します。よろしくお願いいたします。

また、約1か月にわたり1年生の国語の授業を、昨年度もお世話になっていた滝澤明美先生に受けもっていただきました。急なお願いにもかかわらず快く引き受けていただきありがとうございました。

## デジタル教科書

夏休みの学習に、タブレットに導入されたデジタル教科書を使って復習に取り組みしましょう。期末考査にむけて活用する、秋以降の授業の予習をする等、家庭での学習に活用してください。